

Liebe GGG-Mitglieder, liebe Leserin und lieber Leser,

Sie halten das Magazin 2022/4 in den Händen, das letzte im Erscheinungsjahr 2022. Vielleicht haben Sie schon früher mit dem zweiten bundesweiten Magazin der „Schule für alle“ gerechnet? Als Sprecherin der Redaktion der „Schule für alle“ möchte ich Ihnen bei dieser Gelegenheit gern erläutern, wie sich das Erscheinen der vier jährlichen Magazine erklärt.

Die DSfa-Redaktion, zu der insgesamt mit Dieter Zielinski, fünf GGG Mitglieder gehören, verantwortet jährlich zwei Ausgaben des Magazins, die bundesweit allen GGG-Mitgliedern und anderen interessierten Personen, Verbänden und Institutionen zugehen. Zwei Ausgaben, die sog. „GGG Spezial“ Magazine, werden redaktionell von jeweils anderen Arbeitsgemeinschaften, Landesverbänden oder Einzelpersonen der GGG erstellt. In diesem Jahre sind das die Magazine „Gesamtschule quo vadis?“ mit Artikeln von Joachim Lohmann, das im Oktober erschien, und aus Hessen, das im November im hessischen Landesverband verschickt wurde.

Da wir alle ehrenamtlich in kleinen Redaktionsteams arbeiten, kommt es mitunter zu zeitlichen Engpässen und – wie in diesem Jahr – zu einer Häufung der Magazine in der 2. Jahreshälfte. Da das nun erschienene Bundesmagazin zur Oberstufe aufwändiger in der Erstellung war, wurde das Hessen-Magazin vorgezogen. Nach unserer Ausgaben 2022/1 zur „Bildung für nachhaltige Entwicklung“ lesen Sie nun unser Magazin zur Oberstufe. Wir freuen uns auf Ihre Rückmeldungen. Im Namen der Redaktion grüße ich Sie mit besten Wünschen zum Jahresende!

Ihre **Konstanze Schneider**

Verstärkung der Redaktion

Für die vorliegende Ausgabe von „Die Schule für alle“ haben Barbara Riekmann (Hamburg) und Inge Gembach-Röntgen (Hessen) unsere Redaktion verstärkt. Ohne sie wäre das Heft so nicht zu Stande gekommen. Diese konstruktive und erfreuliche Zusammenarbeit lässt uns hoffen, dass wir auch für andere Themen ebenso sach-

kundige und engagierte GGG-Menschen finden, die bereit sind, uns zeitweilig für ein Heft zu unterstützen. Vielleicht kommt der Eine oder die Andere auf den Geschmack und sieht einen solchen Einstieg als „Probezeit“ für eine dauerhaftere Mitarbeit. Die „Kernredaktion“ würde sich eine solche Verstärkung jedenfalls wünschen.



Inge Gembach-Röntgen

ehemalige Schulleiterin der Carl-von-Weinberg-Schule in Frankfurt am Main und Leiterin der Eliteschule

des Sports und Eliteschule des Fußballs; Mitinitiatorin und Verantwortliche für die Einführung des Segel-Konzepts zur Stärkung der Selbstwirksamkeit und Flexibilisierung von Lernprozessen an der CvW-Schule; Mitglied der GGG und der Initiative Flexible Oberstufe

► IngeGembach-Roentgen@ggg-web.de



Barbara Riekmann

Schulleiterin der Max-Brauer-Schule von 1987 bis 2012, Mitglied im Landesvorstand der

GGG-HH, Mitglied im Programmteam der Deutschen Schulakademie bis 2018, Mitglied im Leitungsteam der Club of Rome-Schulen

► BarbaraRiekmann@ggg-web.de

Schätze heben – Helfen Sie mit !

Während der Recherche für das vorliegende und das vorige Heft „der Schule für alle“ sind wir auf ältere Aufsätze und Broschüren gestoßen, deren Inhalt uns manchmal überrascht hat ... Überrascht im Hinblick auf Umfang und Modernität von Überlegungen, die schon einige Zeit zurückliegen. An vielem kann man unmittelbar anknüpfen und muss es nicht neu erfinden. Leider liegen diese Dokumente meist nicht in digitalisierter Form vor, so dass der Zugang mitunter mühevoll ist; sie bleiben dann auch häufig „Geister“ in einer Literaturliste. Wir haben uns entschlossen, solche „Schätze“ ans „Tageslicht der Digitalisierung“ zu bringen und sie so zugänglicher zu machen. Sicher, Copyright und Verwertungsrechte müssen eingehalten werden, aber mit den von uns selbst herausgegebenen Schriften können wir anfangen.

So finden Sie in unserer Juwelentruhe neben den Heften 59 und 60 der „Blauen Reihe“ auch **das GGG-Heft „Oberstufe neu gestalten“** von 1995 – als Ganzes und auch mit den Einzelartikeln eine besondere Ergänzung des aktuellen Magazins:

► <https://ggg-web.de/diskurs/publikationen/ueberregional/ggg-zeitschrift/1894>

Falls Sie sich angeregt fühlen, stellen Sie sich doch einmal vor Ihren Bücherschrank und schauen Sie, ob da nicht die eine oder andere Schrift steht, die es wert ist, vor dem Vergessen-Werden bewahrt zu werden. **Teilen Sie uns Ihre Idee mit.** Wir haben schon eine Liste gemacht. Die werden wir langsam abarbeiten. Vielleicht ist Ihre Anregung noch nicht dabei, ggf. ändert sie unsere Reihenfolge.



Aktualisierung unseres E-Mail-Verteilers

Liebe Mitglieder,

am 8. November wurden alle Mitglieder, von denen wir eine Mail-Adresse haben, zu unserer Zoom-Veranstaltung am 23. November eingeladen. Dabei mussten wir leider feststellen, dass viele Mails aufgrund ungültiger Adressen nicht zugestellt werden konnten.

Daher haben wir folgende Bitte: Alle, die die Einladung nicht bekommen haben, obwohl sie uns einmal eine Mailadresse mitgeteilt haben, mögen uns bitte ihre aktuelle Mailadresse zukommen lassen. Und diejenigen, von denen wir bisher noch gar keine Mailadresse haben, nehmen wir selbstverständlich auch gerne in unseren Verteiler auf, so dass wir sie z. B. zu einer zukünftigen Online-Veranstaltung einladen können.

Schreibt bitte einfach an:

► geschaeftsstelle@ggg-web.de